

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL  
Ciudad Universitaria, 28 de enero de 2015.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## **La UAEM en la prensa:**

Riesgo latente de huelga en la UAEM

## **Estatal:**

Aumentarán colegiaturas universidades privadas

## **Nacional:**

Este año se invertirán 191 mil mdp en educación superior

## La UAEM en la prensa:

### *Riesgo latente de huelga en la UAEM*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, reconoció un riesgo latente de huelga en esta institución para el próximo 1 de febrero, debido a que el Gobierno estatal pretende reducir en un 50 por ciento el presupuesto asignado para este 2015, no obstante estar aprobado ya por el Congreso local, lo que se deja ver en el hecho de que a casi un mes no se les ha asignado la primera ministración de este año, con el peligro de no poder pagar la nómina. Y es que el rector aseguró que no hay dinero para atender las demandas de los sindicatos académicos y administrativos de la UAEM, lo cual ya se les hizo saber a los trabajadores, quienes dijeron estar dispuestos a todo con tal de que se les atiendan sus demandas básicas. Vera Jiménez informó que el Congreso le otorgó a la UAEM un presupuesto de mil 193 millones de pesos para el 2015, y el Gobierno del estado pretende reducirlo a cerca de 500 millones de pesos, "eso nos impacta porque es el 50 por ciento menos, así nos lo hizo saber la Secretaría de Hacienda del Gobierno del Estado, quien notificó que había un desacuerdo con el Congreso y sólo se entregaría la mitad de lo que se nos fue aprobado inicialmente". Derivado de esta situación, el rector responsabilizó al Gobierno del Estado de un estallido de huelga para el próximo 1 de febrero, aunque confió en que en estos días se pueda aclarar este tema, tras las gestiones que se realizan con el secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina. El argumento dado por la UAEM, es que el acuerdo del Congreso es claro y no da lugar a dudas para asignar el presupuesto que considere de acuerdo a la Ley de Ingresos, más aún cuando ya se emitió el dictamen, ya se publicó e incluso ya se envió a la Federación para procesar el convenio de subsidio ordinario, pero es la fecha en que no ha habido una respuesta positiva.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3686701.htm>.

**La Unión de Morelos**, p.9, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/66042-no-hay-suficientes-recursos-para-sindicatos-rector.html>

2.4 nutriólogos existen por cada mil habitantes, por lo cual el director de la Escuela de Nutrición de la UAEM, Joaquín Salgado Hernández, dijo que esto que genera una alerta en la población deriva del déficit de especialistas en esta materia.

**Capital Morelos**, p.2, (Sin firma).

### *Éxito de programa "Pueblo que Educa", en Tepoztlán*

El alcalde de Tepoztlán, Francisco Navarrete Conde, informó que en el programa local "Tepoztlán, pueblo que educa", se generan acciones a favor de la educación de la niñez y juventud tepozteca. Actualmente los estudiantes de nivel medio superior cuentan con la oferta de la preparatoria federal por cooperación "Quetzalcóatl", así como del Conalep. Asimismo, a través de la UAEM se ofertará a la población económicamente activa una serie de cursos y talleres. Actualmente, el Ayuntamiento, a través de la Dirección de Educación y la coordinación de asesores de rectoría de la UAEM, viene trabajando con líneas específicas de acción a efecto de ir dando forma y concreción al convenio que se firma. Habrá talleres para padres de familia y maestros, ofrecen las facultades de Psicología y Comunicación Humana talleres de huertos familiares; asimismo, la Facultad de Ciencias Agropecuarias impartirá talleres para trabajadores de la construcción a través de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, además se realizará la vinculación cultural para la presentación de grupos universitarios en diferentes escenarios y vinculación con radio UAEM para la difusión de eventos culturales y educativos organizados en el municipio.

**El Sol de Cuernavaca**, (Rodolfo Romero),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3685486.htm>.

**El Regional del Sur**, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=63140>.

### *Conviene encuentro de pueblos para el 22 de abril contra los megaproyectos*

Los pueblos de Morelos se reorganizan y están convocando a reunirse para este sábado, como parte de asambleas previas que llevarán a un Congreso, con miras a planear acciones ante los problemas que representan los megaproyectos, como la Autopista Siglo XXI, la termoeléctrica, las unidades habitacionales, etc., advirtió el integrante del Consejo de Pueblos de Morelos, Saúl Atanasio Roque Morales. Son tema de análisis "varias promesas incumplidas" del ejecutivo estatal a cargo de Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, declaró el también integrante de los 13 Pueblos en Defensa del Agua, la Tierra y el Ambiente. El encuentro y las reuniones previas se derivan del encuentro sostenido en agosto pasado en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), donde ante diversos acuerdos se destaca la organización ante los "megaproyectos", mismos que consideran "están dañando sobre todo el entorno ecológico, ambiental, la pérdida de nuestros recursos naturales, del desbaratamiento de nuestro tejido social en algunas de nuestras comunidades donde tratan de imponer algunos proyectos". Recordó que no fue suficiente lo visto en la UAEM

y acordaron tener un encuentro de pueblos a llevarse el 22 de abril del presente año, pero previo realizarán tres asambleas regionales, para este sábado una en el balneario Palo Bolero de Alpuyec, municipio de Xochitepec, a partir de las ocho horas. Están convocadas, aclaró el representante, la ciudadanía en general y las organizaciones sociales, estudiantes, profesionistas, académicos, etc.

**La Jornada Morelos**, (Hugo Barberi),

[http://www.jornadamorelos.com/2015/1/28/municipios\\_notas\\_03.php](http://www.jornadamorelos.com/2015/1/28/municipios_notas_03.php).

## Estatal:

*Aumentarán colegiaturas universidades privadas*

Las 40 universidades privadas en Morelos afiliadas a la Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada (Aiespem), preparan un incremento en las colegiaturas debido al alza que se ha tenido en la gasolina, así como en diversos productos de la canasta básica, informó Itzel Carmona Gándara, presidenta de esta asociación. Dijo que por ello es que muchas de ellas han anunciado que tendrán que realizar ajustes para este periodo y muchas otras esperarán hasta el mes de agosto en que arranca el nuevo año lectivo.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3686687.htm>.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/66039-pese-a-la-crisis,-universidades-privadas-mantienen-la-matr%C3%ADcula-estudiantil.html>

## Nacional:

*Este año se invertirán 191 mil mdp en educación superior*

La educación superior creció en más de 25 por ciento en los últimos tres años y para el 2015, el gobierno federal destinará un presupuesto de 191 mil 234 millones de pesos, aseguró el presidente Enrique Peña Nieto al refrendar su apoyo a este sector. Al encabezar en Los Pinos los Diálogos sobre la Educación Superior en México con rectores de todo el país por vez primera en ocho años, Peña Nieto se comprometió a avanzar en el incremento de presupuestos aunque dejó en claro que se enfrenta un entorno económico difícil dentro y fuera del país. El primer mandatario señaló que “la educación es un pasaporte para transitar hacia un mejor porvenir; es darle herramientas a nuestros jóvenes para que se puedan labrar un mejor futuro”.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/880540.html>

**El Universal**, (Francisco Reséndiz),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/impreso/reforma-educativa-avanza-penia-nieto-222608.html>

**La Jornada**, p.37, (Rosa Elvira Vargas).

**Capital Morelos**, p.9, (Agencias).

*Necesario, aumentar presupuesto a universidades públicas: rectores*

Mayores presupuestos a las instituciones públicas de educación superior y un incremento en la matrícula de hasta 155 mil jóvenes más por año para alcanzar en 2018 la cobertura del 40 por ciento, fueron algunos de los retos planteados por rectores de universidades del país durante la ceremonia “Diálogos sobre la Educación Superior en México” celebrada en Los Pinos. En su discurso, el rector de la UNAM, José Narro Robles, habló de la necesidad de incrementar los presupuestos para que la Máxima Casa de Estudios mantenga su operatividad. En presencia del presidente Enrique Peña Nieto y representantes de las instituciones de educación superior federales, el rector reconoció que el momento económico internacional nos es adverso y por lo mismo las finanzas nacionales, pero llamó a hacer un “esfuerzo porque México lo necesita”.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/880541.html>

**El Universal**, (Francisco Reséndiz),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2015/impreso/-8220este-momento-de-tragedia-y-pena-no-puede-atraparnos-8221-48352.html>

*“Fueron privados de la libertad, de la vida, calcinados y arrojados al río”: PGR*

El Procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, informó ayer que con base en las investigaciones realizadas sobre la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, existe la certeza legal de que éstos fueron ejecutados y calcinados en el basurero del municipio de Cocula, Guerrero. En conferencia de prensa conjunta con el titular de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), de la PGR, Tomás Zerón de Lucio, indicó también que la investigación no está cerrada, ya que faltan por cumplimentar al menos 6 órdenes de aprehensión en contra de otros presuntos participantes en la desaparición de los estudiantes. Tras presentar un informe de curso que han seguido las diligencias del caso, Murillo Karam aseguró que los

normalistas fueron “privados de la libertad, privados de la vida, incinerados y arrojados al río. En ese orden. Ésta es la verdad histórica de los hechos, que debe tener validez jurídica ante los órganos jurisdiccionales”.

**La Crónica de Hoy**, (Omar Flores Rodríguez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/880569.html>

**La Jornada**, p.2, (Gustavo Castillo García),

**Milenio**, (Rubén Mosso y Lorena López),

[http://www.milenio.com/policia/los\\_mataron\\_quemaron\\_y\\_lanzaron\\_a\\_rio-Murillo-verdad\\_historica\\_de\\_normalistas\\_0\\_454154612.html](http://www.milenio.com/policia/los_mataron_quemaron_y_lanzaron_a_rio-Murillo-verdad_historica_de_normalistas_0_454154612.html)

**Diario de Morelos**, (Aerazo),

<http://www.diariodemorelos.com/content/pgr-confirma-que-estudiantes-fueron-asesinados-y-quemados-en-cocula>.

*El dolor es entendible, pero la violencia no es la solución, asegura Narro Robles*

El duelo, el coraje y el dolor por los crímenes de Iguala son entendibles, pero frente a esos sentimientos la violencia no es la solución, y la venganza no es sino otra forma de injusticia, afirmó el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) José Narro Robles. En Los Pinos, en una ceremonia denominada Diálogos sobre la educación superior, Narro Robles habló de lo ocurrido en Iguala: Son acontecimientos que han impactado la conciencia nacional y que nos siguen afligiendo.

Como ha expresado en diversos foros, el rector de la UNAM ubicó a la educación superior como parte de la solución a los problemas nacionales. “Apresuremos el camino”, pidió. Y ahí mismo dijo a Peña Nieto: en esta tarea, su gobierno cuenta con nosotros y nosotros con usted.

**La Jornada**, p.5, (Rosa Elvira Vargas).

*Llaman a revalorar papel del médico general y del pasante*

El sistema nacional de salud no ha crecido al mismo ritmo que la formación de especialistas en medicina, lo que ha generado que no se pueda dar entrada laboral a los médicos generales que egresan cada año de las universidades, aseguró Francisco Treviño, director general de la Coordinación de Hospitales Federales de Referencia. Al participar en la jornada conmemorativa A 50 años del movimiento médico en México 1964-1965 2014-2015, que se realizó en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Treviño destacó la importancia del médico general. La medicina de contacto es la base del sistema. Este profesional debe estar muy bien preparado, mejor que un especialista, porque abarca todas las enfermedades, debe tener capacitación continua. Es el primer enlace entre el paciente y su enfermedad, la detección o las medidas preventivas que se deben aplicar.

**La Jornada**, p.36, (Emir Olivares Alonso).

*Estudiantes convocan al director del IPN, Fernández Fassnacht, a dialogar este sábado*

Enrique Fernández Fassnacht, director del Instituto Politécnico Nacional (IPN), fue invitado a dialogar con la Asamblea General Politécnica (AGP) el próximo sábado. Representantes de este organismo estudiantil acudieron ayer por tarde a la Dirección General del Politécnico para entregar una carta en la que convocaron a su titular a abrir una nueva serie de trabajos para abordar asuntos que van de los casos de represalias que han ocurrido luego del movimiento estudiantil hasta el descontento que hay en algunas escuelas por el nombramiento de funcionarios.

**La Jornada**, p.37, (Arturo Sánchez Jiménez),

**Milenio**, (Alma Paola Wong), [http://www.milenio.com/politica/ipn\\_y\\_mesas-ipn\\_y\\_directores-asamblea\\_ipn\\_y\\_director\\_0\\_453555061.html](http://www.milenio.com/politica/ipn_y_mesas-ipn_y_directores-asamblea_ipn_y_director_0_453555061.html)

**El Universal**, (Mariana León)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/estudiantes-solicitan-otro-dialogo-con-director-del-ipn-1072226.html>

*La luz, punta de lanza de las nuevas tecnologías del siglo XXI*

En el lanzamiento oficial del Año Internacional de la Luz 2015 (AIL2015), ayer en México, el presidente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), Jaime Urrutia Fucugauchi, reconoció que el potencial que tiene esta energía para llevar a cabo cambios en el futuro inmediato es extremadamente amplio, lo que podría hacer del siglo XXI el de las innovaciones y nuevas tecnologías de la luz, como lo fueron los avances en la electrónica en el siglo pasado. El arranque de esta magna actividad en México se llevó a cabo en la Secretaría de Relaciones Exteriores con la presencia de representantes de la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), de la Comisión Mexicana de Cooperación con la Unesco (Conalmex), el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y en su carácter de anfitriona la Dirección General para la Organización de las Naciones Unidas (ONU), que encabeza el embajador Juan Sandoval Mendiola.

**La Jornada**, p.2, (De la Redacción).